

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

El Guadalete.

El periodismo en Guatemala

Tomamos de *La República*, excelente periódico que se publica en Guatemala (América Central), los siguientes curiosos datos sobre el periodismo en América. También se demuestra en ellos que no todos los americanos son ingratos, lo que al fin es un consuelo.

Fué Méjico en tiempo el país más culto del Nuevo Mundo, como lo prueba, entre otros, el hecho de haber tenido imprentas desde 1539 ó sea mucho antes que las demás naciones americanas, sin excluir los Estados Unidos; y prueba también el haber sido de las primeras que conocieron el periodismo.

A principios del siglo pasado se publicó la *Gaceta de Nueva York*, el más antiguo de los periódicos de América y algunos años después, ó sea en 1728, salió a luz la *Gaceta de Méjico*, redactada por don Juan Francisco de Arévalo.

Ahora bien: ¿No es justo título de honor para Guatemala el que después de los Estados Unidos y de Méjico haya sido la primera nación americana que estableció el periodismo? Así es efectivamente y cuando en 1730 salió *La Gaceta* en Guatemala, ninguna de las otras colonias hispanas, ni la culta Bogotá, ni la rica Habana, ni siquiera Lima, la populosa capital del Virreinato del Perú tenían publicaciones periódicas.

Dato es este que viene a corroborar lo que dijo un escritor en un interesante artículo que con el título de «La Imprenta en Guatemala» publicó *La República*, es a saber: que durante el gobierno colonial, fué Guatemala un centro de ilustración y cultura inferior sólo a la opulenta capital de Nueva España y a la riquísima ciudad que se alza a las orillas del Rimac. Otra consecuencia podemos deducir de estos hechos, y es que crecen de razón los escritores que pintan la colonia como un estado de barbarie y zochan a España el haberlos mantenido en las tinieblas de la ignorancia. No somos panegiristas del colonialismo ni pretendemos negar los defectos de aquel régimen gubernativo absolutista en sus leyes y restrictivo en sus métodos. Pero de esto a negar que España nos trajo los beneficios de la civilización, media un abismo que no se puede salvar sin cerrar los ojos a la luz de la evidencia. Precisamente la madre patria fué de las naciones que primero establecieron y más pronto perfeccionaron el arte de Gutenberg. No es extraño entonces que en Méjico, colonia predilecta de la metrópoli, se fundara la imprenta a raíz de la conquista con no poco provecho para la cultura intelectual de aquel Virreinato.

Pero abandonemos esta digresión y volvamos al asunto de estas líneas.

La culta Bogotá, la Atenas sudamericana, sólo tuvo periódicos sesenta y un año después que Guatemala, ó sea en 1791 en que el mulato cubano Manuel del Socorro Rodríguez, fundó el *Papel Periódico de Santa Fe*. Fué Rodríguez hombre honrado y laborioso y con justicia se le llama fundador del periodismo colombiano.

En 1792 se publicó en Quito el primer periódico del Ecuador, con el título de *Principios de la cultura de Quito*, que tuvo efímera existencia.

Parece que por el mismo tiempo salió a luz *Mercurio Peruano*, importante publicación que según creemos fué el primer periódico de aquel país.

La República de Chile que hoy marcha en muchos conceptos a la cabeza de Hispano América no tuvo periódico sino hasta 1812 en que el célebre fraile político y publicista Camilo Henríquez escribió *La Aurora de Chile*. Pero no otros los guatemaltecos no solo no adelantamos ochenta y dos años en este punto a la República chilena sino que además tenemos la honra de que uno de nuestros más ilustres escritores D. Antonio José de Irisarri, haya sido de los fundadores del hoy floreciente periodismo de Chile, con la publicación del *Semanario Republicano* que escribió en Santiago en 1812.

La prensa argentina que hoy rivaliza con la de muchas capitales europeas, comenzó quien lo dijera setenta y un año después que la nuestra, ó sea en 1801. fecha en que se publicó el *Telégrafo Mercantil*.

El periodismo nació en el Uruguay en 1807, durante la ocupación de Montevideo

por los ingleses; en 1814, en Puerto Rico, merced a la iniciativa de D. Alejandro Ramírez, el mismo que fué redactor de la *Gaceta de Guatemala*, en 1844 en Santo Domingo y en el Paraguay también ha entrado en el presente siglo.

La *Gaceta de Caracas*, primer periódico de Venezuela comenzó en 1803 y en cuanto a la simpática y hoy desgraciada Cuba no tuvo periódicos sino hasta 1790 en que comenzó a imprimirse el *Papel Periódico*, debido en gran parte al capitán general don Luis de las Casas.

CUENTOS DEL LUNES

PROMESAS DE AMOR

Escuchando distraidamente la charla de la pobre vieja que me acompañaba para enseñarme el Asilo de Incurables, donde de cierto día me llevó el deseo de socorrer con algunos cuartos y algunas otras frioleras aquel establecimiento benéfico, contemplaba, pensativamente impresionado, la desgracia de aquel locutorio, frío como una tumba, la blancura dudosa de sus paredes, y los innumerables remiendos de sus cortinas. Una luz pálida que se filtraba por dos estrechas ventanas, daba un singular aspecto a aquel departamento, privado de sol y de ventilación, en el que dominaba ese ambiente especial de yodo-formo y legía, propio de las salas de los hospitales.

No se oía otro ruido más que la incansable charla de mi acompañante, y mi niño Santiago, que iba conmigo, y al que la pobre anciana colmaba de besos y caricias, parecía no querer apartarse de mí lo do, como sintiendo miedo ó repugnancia.

Abrióse una puerta que daba a una sala contigua, y pudimos ver un grupo de pobres mujeres que rodeaban a una hermana de la Caridad, de elegante figura, que iba de una a otra, palpando y curando sus llagas, con rara ligereza, sin repugnancia aparente y teniendo para todas y cada una, una palabra de consuelo y una sonrisa de esperanza.

¿Fué el contraste entre la gracia de aquella mujer y la miseria que la rodeaba, ó el recuerdo de unos movimientos y gestos, reconocidos en un momento? no lo sé, pero ello es que aquella súbita aparición despertó en mí un interés apasionado.

Cansado sin duda de la conversación de la vieja, y llevado por la curiosidad, como todas las criaturas, Santiago, mi hijo, se había entrado en la sala y le vi dirigirse a la Hermana, qui n se agachó y le estuvo besando cariñosamente; al incorporarse pude, al fin, apesar de la cofia, verle la cara.

¡Oh, sospecha atroz! ¿era posible? sí, los latidos desordenados de mi corazón no me permitieron dudar, ¡era ella! y en aquel instante, con una claridad de visión perfecta, pero implacable, vi volver a presentarse a mi vista una de las épocas más queridas de mi existencia.

II

Algunos años antes, en un puerto de mar, cierta tarde, ella y yo, sentados sobre unas rocas a la orilla del agua, conversábamos amigablemente, sin preocuparnos de los transeúntes. El mar tranquilo, que la proximidad de la noche, iba ocultando a nuestra vista, zarzaba a nuestros pies ligeras olas rizadas, y a largos intervalos, interrumpía el silencio con un murmullo lejano que se perdía en el horizonte.

Muy cerca uno de otro, nos abandonábamos al dulce encanto de aquella hermosa puesta del sol, después de un día tormentoso, y poco a poco se apoderaba de nosotros una inexplicable languidez, bien estar producido por las caricias de la brisa, el calor de la imaginación y la poesía profunda que infunde la inmensidad del infinito.

En medio de nuestro arrobamiento exclamé: —Juana, te amo con todo mi corazón!

Juana no me respondió, pero dejó caer sobre mi hombro su linda cabeza, y sentí que su corazón latía con violencia, y a mis cariñosas manifestaciones, no pudo por menos de confesar que ella también me amaba desde hacía tiempo.

Juana tenía a la sazón diez y ocho años, y yo apenas había cumplido los veinte y dos, y nos juramos una eternidad de cariño y de constancia, porque a esa edad en que a uno se le figura que el porvenir no tiene límites, no se titubea en hacer promesas eternas.

A decir verdad, yo era sincero, y la quería de veras, porque Juana era linda, ma, afable y encantadora, apesar de cierta gravedad nativa, que en los primeros momentos, me contenía a cierta distancia de ella, y hasta me imponía algún respeto. Habla nacido a orillas del mar, y pertenecía a esa raza bretona de Poniente, desconfiada y algo terca, que tarda en rendirse al cariño y a la amistad, pero que cuando se entrega, es para toda la vida.

Juana había perdido a su madre, y su padre, marino de nacimiento, contramestre retirado ya del servicio, habitaba una casa contigua a la de mi tío, que recién instalado en aquel país, me había invitado a pasara con él las vacaciones de aquel verano.

Aunque educada libremente, Juana era de costumbres reservadas y amiga de la soledad, y yo por mi parte, huía por intuición de la sociedad con los jóvenes de mi edad. La vecindad, una atracción mutua, la semejanza de gustos tranquilos, nos habían hecho aproximarnos mutuamente, y entre ella y yo se había desarrollado en pocas semanas una de esas calidas y dulces novelas de la juventud que pocas veces llegan a ser la novela de la vida, pero que siempre en las horas amargas en que se busca la compensación a los sinsabores del presente, reavivando el pasado, dejan en lo más recóndito del corazón como un perfume sutil y delicioso de inefables recuerdos.

Terminadas las vacaciones y llegada la hora de la despedida, renovamos nuestras promesas de cariño, que fueron como solemnes esponsales.

—Santiago de mi alma, dijo, ¿volverás, no es cierto? Yo, suceda lo que suceda, prometo esperarte... y si la desgracia hiciera que no nos volviésemos a ver, si no pudiese llegar a ser a ser tu esposa...

—Juana, por Dios! ¿A í me juzgas? —Te juro, Santiago mío, que no he de unir mi destino al de otro hombre...

Aquella promesa formal, en boca de una hija de Bretaña, seria y reflexiva, tenía un relieve singular y el sello de una resolución irrevocable.

¡Volver! ¡ya! en el transcurso del año siguiente, mi tío, que era funcionario civil, fué trasladado a otra ciudad del Mediodía, y allí pasó las vacaciones siguientes, y no volví a Bretaña por lo pronto; lo azares y las necesidades de la vida comprometieron muchas veces mi suerte, y al cabo de algún tiempo me casé, y sólo después de muchos años, cuando el mar me llevó los baños de mar para la salud de mi hijo, la ocasión, ó tal vez el recuerdo de mi pobre amiga, me llevaron a aquel país.

Quise visitar de nuevo su casa, pero encontré caras extrañas, y con el corazón oprimido procuré tomar informes, por los que supe que a la muerte del viejo marino, Juana había vendido su patrimonio, marchándose no se sabía adonde.

III

¡Era ella, era Juana, la pobre abandonada, la que yo, perjuro y asesino de su alma, encontrabain en aquel Asilo de Incurables, consagrada por mi abandono a la eterna renuncia del mundo!

Sinó una campana; la vieja se despidió de mí, y una a una las infelices asiladas fueron abandonando el local y no quedamos en las dos salas más que la Hermana, mi hijo, y yo.

Cuando, después de titubear un instante, me decidí a franquear el dintel de la sala, Juana volvió la cabeza hacia mí, y ella también me reconoció; la palidez inundó su rostro, sus labios se contrajeron, y una nube sombría veló sus hermosos ojos negros.

Con voz ligeramente temblorosa me preguntó:

—¿Es de usted este hermoso niño, caballero?

—¡Oh, sí, balbuceé, ¡perdón, Juana!...

Miróme con una indecible expresión de tristeza y de reproche, que me llegó al corazón, estreché apasionadamente contra su pecho a mi hijo, le besó en la frente repetidas veces, y cuando alzó la cabeza, su frente, aunque impresa de mortal palidez, había recobrado ya su inmutable serenidad.

—¡Adiós! dijo, ¡perdón y olvido!

Y rígida, envuelta en su burdo sayal, sin volver la cara, desapareció por un largo corredor, dejándome anonadado de confusión, de dolor y de remordimiento...

MÁXIMO AUDOUIN.

Por la versión I. Patac.

VISITA

A LA

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE 1900.

ESTANCIA EN LOS GRANDES HOTELES DEL TROCADERO (BOULEVARD DELESSERT Y QUAI DE PASSY EN PARÍS)

La *Société Immobilière du Trocadero et de Passy* ha adquirido vastos terrenos a la izquierda del Palacio del Trocadero en frente del Campo de Marte.

En dichos terrenos, situados entre el muelle de Passy y el boulevard Delesseret en unas condiciones de higiene y de reacción excepcionales, a las puertas de la Exposición, la *Société Immobilière du Trocadero et de Passy* construye magníficos inmuebles por valor de varios millones, desde donde la vista alcanza el panorama de la Exposición y valle del Sena hasta las colinas de Meudon y de Bellevue.

Durante la Exposición de 1900 estos edificios, denominados *Grandes Hoteles del Trocadero*, se destinan a hoteles para los viajeros que por su adhesión a las propuestas condiciones se habrán asegurado ventajas excepcionales a precios muy reducidos. Estos precios, determinados de antemano, podrán satisfacerse por los adherentes por medio de pagos trimestrales ó mensuales.

Las principales ventajas de esta combinación, enumeradas en el Boletín de suscripción, comprenden:

1.º La habitación en los inmuebles de la Sociedad.

2.º La alimentación durante la estancia (tres comidas por día, provistas y servidas en los Grandes Hoteles del Trocadero por los establecimientos Duval, etc.)

Para todos los datos necesarios y suscripciones dirigirse al Agente en Jerez: D. Javier Piñero.—Tornería 11.

DE CADIZ.

Domingo 30.

Hay domingo si nó nos esota el levante, se celebrara en el parque la anunciada velada, a tornandose dicho paseo, el puente y las margenes del río con 3.000 farolillo, la banda y la orquesta ejecutarán las piezas escogidas de su repertorio.

El alcalde de La Línea telegrafía al señor Gobernador civil diciéndole que continúa la huelga de trabajadores.

Ayer hubo una reunión numerosa en la plaza de toros.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO

Sr. D. A. Lorette, rue Casumartin 61.

Anoche supimos con mucha complacencia que se encuentra muy aliviado del malestar que le aquejaba, el joven D. Manuel Franco y Pastor hijo de nuestro apreciable amigo D. José Franco y López Cepero.

Jubileo de la Porciúncula.—En 9 de Diciembre del pasado año de 1898, Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII que actualmente rige los destinos de la Iglesia, se dignó conceder el expresado Jubileo de *totius Quatuor* por siete años, que terminan en igual fecha del año de 1905, a la Capilla de San Francisco de Asís y Animas Benditas del Cementerio de esta ciudad, cuya Bula se nos ha manifestado, para que lo hagamos público por el presente, a fin de que llegue a conocimiento de los fieles de esta católica población, y puedan ganar visitando la expresada Capilla desde las vísperas del día 1.º de Agosto hasta el ocaso del sol del siguiente, las mismas gracias concedidas a las Iglesias del Orden Franciscano.

El estado del Sr. Romariz que sufrió antes de anoche una violenta caída del caballo que montaba en las inmediaciones de la alameda de Cristina, era anoche sumamente grave; las lesiones sufridas eran de gran consideración y se desesperaba de salvar al lesionado.

Escrito lo anterior, a las dos y media de la madrugada recibimos el anuncio mortuario confirmando los tristes pronósticos que se habían hecho. Acompañamos a su familia en su legítimo dolor.

La Junta Administrativa de consumos falló en su reunión de antes de ayer el asunto del decomiso de los vinos que se encontraban en el tabanco de la calle Cerrón.

El fallo fué como era de esperar, dada la constitución de la Junta, contrario al deseo del establecimiento, a quien se le

impusieron las multas que la Ley señala para los defraudadores.

El calor en el día de ayer llegó a 56 grados al sol, y 47 a la sombra, hasta las dos de la tarde. Después descendió a 30, y por la noche a 27.

Ayer verificáronse los exámenes de los alumnos que concurren a la Escuela del Gremio de Tintoreros.

Asistieron al acto, que resultó brillantísimo, el digno decano del Magisterio de Jerez, D. Manuel Moyol y representaciones de las diferentes sociedades obreras que aquí existen.

Ayer marchó a Cádiz a pasar la temporada de verano, nuestro estimado amigo D. Gonzalo del Río y Viotor, acompañado de su bella hija Carolina.

Se encuentra completamente restablecida la bella y distinguida señorita Mercedes Aranda y del Río.

Numerosa concurrencia asistió anoche a la Alameda de Fortín de Torres, donde se gozaba de agradable temperatura.

El mucho polvo que se levantaba molestó a los concurrentes. Es indispensable que en estos días de excesivo calor se efectúe el riego del paseo lo más tarde posible porque de otro modo no se consigue el objeto de que el polvo esté bien asentado durante el tiempo del paseo.

A la una y media de la madrugada recibimos el siguiente telegrama:

«Sevilla 8 20 noche.

TOROS.

Murves cumplieron.—Caballos 6.— Gallito herido muslo.—Federico»

A consecuencia del anterior telegrama, asegurabase esta madrugada que la corrida anunciada para hoy quedaba suspendida hasta nuevo aviso.

Industria.—Ha sido vendida la fábrica de galletas que poseía en Cádiz nuestro apreciable vecino D. José Delgado.

Parece que el nuevo comprador que es muy conocedor del negocio, montará la industria citada con todos los adelantos modernos y bien pronto funcionará en la capital de nuestra provincia, este nuevo elemento de riqueza.

Calor.—Dicen del Puerto:

El calor en estos días es asfixiante. Sin embargo, según vemos en los periódicos de Sevilla y Jerez, aquí es fresco comparado con esas poblaciones. Cuando menos por la noche los aires del mar refrescan y aminoran los rigores de la temperatura, que se hace resistible.

Las Compañías de los ferrocarriles andaluces y de Bobadilla a Aguilas avisan al público que la tarifa temporal combinada serie A. B. número 1 (G. V.), aprobada por R. O. de 14 de Junio de 1897, para el transporte de viajeros a precios reducidos desde Algeciras Puerto y poblaciones con destino a Jerez, Puerto de Santa María, Puerto Real, San Fernando Cádiz y Sanlúcar de Barrameda, ó vice-versa, cuyo plazo de validez de seis meses, por que últimamente fué prorrogada, termina el 31 del actual, continuará rigiendo por otros seis meses más, ó sea hasta el 31 de Enero próximo.

El Consejo del Banco de España ha acordado realizar la mayor parte de los pagos en plata, siempre que no resulte perjuicio para nadie.

El objeto que se persigue con este acuerdo es disminuir la circulación fiduciaria.

El Sr. Paraiso, presidente de la asamblea de las Camaras de Comercio, se encuentra actualmente en Panticosa, y de acuerdo con sus compañeros de comisión ejecutiva tiene el propósito de celebrar este verano varios meetings de propaganda, para tratar en ellos de la necesidad de realizar grandes economías en los presupuestos.

Juzga el Sr. Paraiso, según nuestras noticias, que si el gobierno no realiza en la medida necesaria la obra de las economías, al presentar los nuevos presupuestos la cuestión iniciada ahora por las clases contribuyentes adquirirá entonces mucha mayor gravedad.

Entrando, y en vista de las patrióticas declaraciones de las minorías parlamentarias y de los propósitos anunciados por el gobierno, sabemos que el Sr. Paraiso ha escrito a las Camaras de Comercio y organismos que son afines a ellas, para que no resistan el pago de este primer trimestre de la contribución.

Solicitan.—Para una plaza de médico, vacante en el Colegio de Nuestra Señora de los Remedios (Toledo), se han presentado en el Ministerio de la Gobernación treinta solicitudes.

La plaza está dotada con 2.000 pesetas de sueldo anual.

Obsérvase frecuentemente que toda señorita que se rie con expansión es que tiene dientes blancos y perfumada be.

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS DE DIONISIO GARCIA PELAYO LARGA, NUMERO 9. Realización verdad de todos los articulos de la temporada de verano.

2.000 piezas de percales y céfros á medio real vara. Grandes surtidos en Sedas, Granadinas, Alpacas, Lanas, Crespones: Céfros y Batistas de gran novedad. Especialidad en Jergas, Estambres, Cheviot, Primavera, Alpacas y Driles para trajes de caballeros á precios muy reducidos. 50 p de baja á todos los pañuelos Bordados de crespón de la China. Americanas de alpaca confeccionadas á 35 Reales. Se dispone de reputado sastre que confecciona trajes á medida desde 25 ptas. PRECIOS FIJOS. - VENTAS AL CONTADO

Tejidos Nacionales y Extranjeros LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5

¡¡GRAN OCASIÓN!!

Para mayor comodidad del público, los dueños de este acreditado Establecimiento están ampliando é introduciendo importantes reformas en el local; y al efecto, estos señores han decidido realizar todas las existencias que en la actualidad poseen un cincuenta por ciento menos de su valor.

PRECIO FIJO. - VENTAS AL CONTADO.

EL BAZAR JEREZANO

Se ha trasladado al número 16 de la calle Larga. Desde el primero de Agosto seguirá atendiendo á su clientela en el mismo domicilio hasta su inauguración que se anunciará con una gran rebaja de precios.



El infrascrito, doctor en Medicina de las Facultades de Madrid y de París, fundador y director técnico del Hospital de niños pobres de Barcelona, socio honorario de la Academia Médico Quirúrgica Jerezana, y premiado por la misma con medalla de oro, etc., etc.

CERTIFICO: Que desde hace muchos años prescribo, con excelentes resultados, la Harina lacteada Nestlé. En mi policlínica de Hospital de niños pobres de Barcelona he tenido ocasión de distribuir centenares de botes de la referida harina entre las madres pobres que acudían á dicho asilo en demanda de medicinas para sus hijos, y como quiera que la enfermedad de la mayor parte de ellos era debida á la desnutrición, por no tener sus madres ni suficiente leche ni reunir ésta las condiciones físico-químicas indispensables para una buena lactancia, propiamente la Harina lacteada Nestlé. Una de las ventajas que tiene esta harina sobre sus similares, es la de contener ya la cantidad conveniente de leche bien pura, y exenta, por lo tanto, de gérmenes nocivos para la salud. Con las otras harinas se expone el padre, al hervirlas con leche, que ésta sea de mala calidad, enfermando así inconscientemente á su hijo acoorado. La harina Nestlé facilita el destete, puesto que con su uso se disminuye el número de veces que se da el pecho al infante, concluyendo éste por preferir el biberón (conteniendo la harina Nestlé diluida) al pecho que es le presenta. Doctor F. Vidal Solares. - Barcelona 14 de Septiembre de 1898. Agente en España: Viuda de D. Rafael Romero, Jerez de la Frontera.

ca. ¿Cuál diréis que es el recurso de tan natural, y elegante adorno? El «Licor del Polo de Orive», que conservando siempre las encías sanas y del color del carmin, muéstrase el contraste del rojo y blanco y es el resorte que revela lo mucho que vale cuidarse esmeradamente la boca.

Hé aquí una prueba más de la bondad de la Theobromina del Sr. Luque: Sr. D. Adolfo de Luque. Muy señor mío: Con la presente doy á usted mis felicitaciones, por su inmejorable invento llamado Theobromina fosfatada; pues me consta, en mi larga práctica, que como reconstituyente y tónico, es superior á cualquiera de los específicos conocidos con ese objeto. Aprovecho la oportunidad para ofrecerme de usted afmo. S. S. Dr. Terán

Noticias de Sevilla. La dehesa boyal de Pozoblanco ha sido destruida por un violento incendio. Con este motivo ha marchado á dicho pueblo el ingeniero jefe de aquella región forestal D. Diego Parajón, para calcular las pérdidas causadas por el voraz incendio. Hoy se ha recibido en Sevilla la credencial del alcalde presidente del Ayuntamiento.

La casa del marqués de las Cuevas se ha visto hoy muy concurrida de polaviejistas.

Según noticias, este año se han adelantado de las transacciones de las aceitunas, pues en el término de Alcalá de Guadaíra se han pagado la fanega de la gordal á 55 pesetas.

En la próxima semana marchará á Cádiz, donde fijará su residencia, la señora doña Joaquina Macías, viuda de D. Juan Tubino, director y propietario que fué de La Anda uela.

En el correo de ayer tarde marchó á Jerez de la Frontera, el jefe de los conservadores polaviejistas en esta provincia señor marqués de las Cuevas.

Agua de colonia de Orive, extra, de aroma inimitable: cuatro veces más barata que las extranjeras de más renombre. Lo mejor para evitar la caspa de la cabeza y los granos del cuello y cara, frotándose todos los días al lavarse. Preserva de catarros aun á los más propensos á ellos, friccionando con tan exquisito perfume al levantarse y acostarse. Mezclada al agua del lavado diario, haciendo que penetre en los parpados evita el lagrimeo y oandura de ojos. Frascos corrientes y lujo-limos con cuenta gotas, de 3 á 26 reales. Farmacia del Arrenal.

Derechos de consumo. - A pesar de haberse puesto derechos de consumo á los jabones de tocador sigo vendiendo por 250 pesetas una docena con un kilo y 200 gramos, muy ventajoso para familia. González Algarve 8 y 10.

Recordadlo - Numerosas preparaciones existen para combatir la anemia enfermedad de nuestro siglo; pero, pocas hay que, como las Píldoras de Blancard al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París.

Por eso, cuando se quiera luchar con éxito contra la Anemia, los Colores pálidos, las Epocas difíciles, el Raquitismo las Escrófulas, etc., aconsejamos á nuestros lectores las Píldoras de Blancard, de reconocida eficacia contra la Pobreza de la sangre, de origen accidental ó accidental.

El Jarabe de Blancard es para los niños y personas que no pueden tomar píldoras. Para evitar las imitaciones y las falsificaciones, hay que exigir siempre, en el frasco el nombre de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París y el sello de garantía de la Unión de fabricantes.

El establecimiento de Aguas nitrogenadas de Uruñaga de Uruñaga (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Pantocosa. Se remiten gratis Memorias y Guía á quienes las pidan.

Anuncios de interés.

Narraciones de un montero por don Antonio Covarsi. Obra interesantísima única en su género y eminentemente práctica. - Un tomo de 368 páginas en 4.º 6 pesetas. - Se vende en las librerías Larga 33 y Geber, Larga 57.

Timbres eléctricos. - Se instalan con gran economía por Mateo María, Carrusel, núm. 6.

Advertisement for VINO NOURRY. A la vez Depurativo y Fortificante. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO. Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

Se vende una caldera de vapor horizontal de 10 caballos, con su motor y alguna maquinaria, propia de la fabricación de harinas. En la imprenta de este periódico darán razón.

Se arrienda. - Un granero en bajo, asfaltado, de 5.000 fanegas de cabida en la calle Antonia de Dios núm. 16. - Evora 17, daran razón.

Paja de trigo. - Se vende en el Rancho Río Viejo. á 5 pesetas carga y 50 carra as. Horas de despacho, de sol á sol. Los vales se recojen en la Panadería calle Medina.

Paja de trigo. - Se vende en la calle de Santo Domingo número 8, á 5 pesetas la carga y por carra en la puerta del comprador á 50 pesetas y 35 céntimos arroba.

Se arrienda una bodega en la calle de la Arne número 8. - Informarán, José Luis Díez (Princesa) núm. 6.

UN PRECIOSO PARTIDO con vista á la calle Larga, se arrienda en la plaza de Eguilaz. - En la imprenta de este periódico darán razón.

Compañía Jerezana de Electricidad. - El día 1.º de Agosto próximo, á las dos en punto de la tarde, tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía y ante el notario D. José Jiménez Barca, el sorteo para la amortización con arreglo á su escritura de emisión de diez y nueve obligaciones hipotecarias, serie A de esta Compañía. Desde el día 2 quedará abierto el pago de los títulos amortizados y los intereses de los mismos. Lo que se pone en conocimiento de los señores titulares de los mismos á los efectos consiguientes. Jerez 9 de Julio de 1899. - El Director Gerente, Pedro Simó.

LERMA Y C.ª Valdepeñas DEPÓSITO Francisco de Calahorra HORNÓ 5

Gran Camisería Paristense de Tanyo Hermanos. Camisas p. caballeros á precios económicos. Equipos de novias. - Camisillas para recién nados y equipos para colegio. No olvidar lo barato que vende esta casa, todos los artículos de cintas, adornos de vestidos y todo lo concerniente en el ramo de quincalla. Se pueñan camisas á 25 céntimos.

JUBILEO CIRCULAR. - San Ignacio. MAÑANA. - Capilla de San Francisco de Asís y Anímas Benditas. (Cementerio) SANTO DE ROY. - San Ignacio de Loyola (C.º) y fr. M.ª NAÑA. - San Pedro Ad-Vincula

HOY LUNES, á las seis de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de EL SEÑOR Don José Romariz y Fuentes (Q. S. G. G.) Su viuda, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, Director espiritual, demás parientes y afechos, Suplican á las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan encomendar su alma á Dios Nro Señor y asistir al funeral que se celebrará p. su eterno descanso en la Iglesia Parroquial de Santiago, y según documento á la conducción de su cadáver por cuyo favor quedará reconocidos. Vivia: calle Sevilla, núm. 11. No se reparten esquelas

SE VENDEN A voluntad de su dueño, las casas calle Caldereros núm. 3 y Cazoria Alta núm. 5. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Se alquila una buena accesoria en la plaza de Eguilaz. - En la imprenta de este periódico darán razón.

Se arrienda en precio económico el pequeño partiúo principal de la casa calle Larga, núm. 33. - En la imprenta de este periódico darán razón.

El número de la Armada D. Maru Ruiz Car la ha est. blrido su gabinete de consultas en la calle San Agustín 11, de 12 á 2 de la tarde.

El legítimo Valdepeñas de Carabanas se vende en la Pescadería Nueva calle Doña Bl. núm. 9, á siete pesetas arroba.

Se venden cuatro legares en muy buen estado, con hilos de hierro. - Daán razón en la imprenta de este periódico.

cuestión, si El Tiempo no publica un suelto de retractación de las injurias que infirió al Conde y que éste cree fueron inspiradas por Silvela.

La sesión del Senado. - Aclaración. Madrid 29, 11:30 noche. Al final de la sesión del Senado Villaverde interviene en la discusión. Se acuerda celebrar sesión mañana.

Villaverde aclara la interpretación que ha de darse al artículo séptimo del proyecto de arreglo de las deudas sin conseguir arreglar las desavenencias que se han supuesto entre los banqueros y el Gobierno.

Héroes verdaderos. Madrid 29, 11:45 noche. Un telegrama oficial de Manila da cuenta de haber zarpado el vapor Alicante el cual conduce el destacamento de Balser y otras tropas.

Se han presentado en libertad procedentes de Calamba varios oficiales y 18 soldados. Se ha comprobado el heroico comportamiento del destacamento de Balser.

Balances del Banco. Madrid 29, 12 noche. El oro sigue igual: la plata ha aumentado en 2.420.772; los billetes han disminuido en 4.315.550.

Fin de las conferencias de la Paz. - Iniciativa de la Reina Guillermina. Madrid 30, 1 madrugada. Se ha firmado en La Haya el acta final de la conferencia internacional sobre el desarme.

Se ha dado lectura á una comunicación de la Reina de Holanda pidiendo el apoyo del Papa para otra conferencia. Se le ha contestado ofreciéndosele. El presidente pronunció un discurso para resumir los trabajos llevados á cabo por la conferencia.

VAPORES. SALIDAS DEL PUERTO DE SAN PEDRO DE SANTIAGO. SALIDAS DE CÁDIZ. LUNES 31. 8 30 de la mañana. 10 de la mañana. 11 de la idem. 2 de la tarde. 3 30 de la idem. 4 30 de la idem.

TEATRO ESLAVA. Gran compañía cómico lírica bajo la dirección del distinguido primer actor D. Servando Carbón. Funciones para hoy: A las ocho y cuarto. - La zarzuela en un acto, «Caramelo». A las nueve y cuarto. - El sainete «Los Borrachos». A las diez y cuarto. - La zarzuela en un acto, «La vijecita». A las once y cuarto. - El juguete cómico «La marcha de Cadiz». PRECIOS - Butacas 50 cént. Delanteros 0 25 id. Gradas 0 15.

Obras de D. Eugenio Agacino, Cartilla de electricidad, práctica ó pesetas empastadas y 5 en rústica. Cartilla de máquinas de vapor, empastadas 4 pts. Se venden en la librería calle Larga número 33.

Se alquilan el local con estantería y anseros de la fábrica de aguardientes y licores de la calle de la Justicia. Darán razón en la plaza de Eguilaz, n.º 4.

El Zanatóforo y la catástrofe nacional. - Este interesante folleto se vende á peseta en la Librería calle Larga núm. 33. Imprenta de EL GUADALETE á cargo de Martín Díaz, Compás, núm. 2.

Telegramas

Silvela y el Conde de las Almenas. Madrid 29 de Julio de 1899, á las 11:20 de la noche. (Recibidos con retraso) Asegúrase que no habiéndose llegado á la avenencia entre el Conde de las Almenas y Silvela, volverá á surgir mañana en el Senado la